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ВЫСТУПЛЕНИЕ  

представителя Российской Федерации А.С.Проскурякова  

в VI Комитете 79-й сессии ГА ООН по пункту повестки дня 

«Охват и применение принципа универсальной юрисдикции» 

15 октября 2024 года 

Г-н Председатель, 

Российская Федерация разделяет точку зрения о необходимости 

борьбы с безнаказанностью за наиболее тяжкие преступления  

по международному праву.  
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понимание того, что существует широчайший разброс взглядов, 

зачастую взаимоисключающих, на универсальную юрисдикцию. 

Единого понимания данной концепции среди государств нет,  

а ее правовые очертания остаются размытыми. Самое главное – нет 

единства даже по вопросу о целесообразности дальнейшей 

проработки данной проблематики, в том числе с привлечением 

экспертного сообщества. 

Применительно к самой концепции универсальной юрисдикции 

хотели бы отметить следующее. Прежде всего, важно иметь в виду, 

что ее применение не может происходить в отрыве от 
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лиц Международный Судом ООН, который достаточно 

исчерпывающе и вполне однозначно высказался на данную тему.  

Однако, история ничему не учит и сегодня нам вновь приходится 

наблюдать попытки тех же самых стран использовать данный 

принцип в своих геополитических целях. 

В этой связи хотелось бы призвать делегации чаще вспоминать  

о других, не столь спорных инструментах борьбы с безнаказанностью 

за наиболее тяжкие преступления по международному праву.  

Прежде всего, договорных механизмах сотрудничества в уголовно-

правовой сфере, включая многосторонние, предусматривающие 

обмен информацией, взаа
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Г-н Председатель, 

Предпосылок к сглаживанию расхождений во взглядах  

и подходах государств по рассматриваемой теме не просматривается. 

Вот и в ходе сегодняшних дебатов мы услышали, по сути, те же 

самые позиции, которые озвучиваются из года в год.  

Это свидетельствует о том, что реальные возможности для сближения 

позиций исчерпаны. Прогресс по данной теме маловероятен


